



MÁS INFORMACIÓN EN:
www.custodiadelgarbancillo.es
www.lifegarbancillo.es

CONOCE EL OESTE DE CARTAGENA

Hábitat del Garbancillo

El oeste del Campo de Cartagena pasa desapercibido entre la gran mayoría de sus grandes poblaciones vecinas colindantes, pero ellos no saben que tras aquellos paisajes de cultivos de almendros salpicados por innumerables montañas, se pierden un bello recurso natural, paisajístico y cultural. El Campo de Cartagena es en la actualidad nada menos que un museo vivo que muestra cómo nuestros antepasados vivieron en este hostil y árido entorno y consiguieron sobrevivir gracias al gran ingenio que mostraron.

LOS MOLINOS HARINEROS DE VIENTO

Uno de los elementos más emblemáticos que observamos en el Oeste del Campo de Cartagena son los molinos harineros. La mayor parte de estos molinos fueron construidos entre los siglos XVIII y XIX, y aunque la mayoría de las edificaciones se encuentran en estado de ruina debido al desuso, se encuentran protegidos como Bienes de Interés Cultural (BIC).

NORIAS DE SANGRE Y ALJIBES

El Oeste del Campo de Cartagena, siempre se ha caracterizado por poseer una gran escasez hídrica la cual limitaba en gran medida la vida de los individuos que allí habitaban. Dentro de las grandes muestras de ingenio que demostraron sus habitantes aparecieron las "Norias de Sangre" o Ceñas,

CONSTRUCCIONES TÍPICAS

Dentro de la arquitectura tradicional encontramos cerramientos mediante muros de carga, construidos de piedra y mortero de cal; ventanas de pequeñas dimensiones; revestimientos de los muros mediante yeso; cubiertas de teja árabe; y elementos constructivos muy característicos, como los aleros.

CULTIVOS TRADICIONALES

Las condiciones edáficas y climáticas del Campo de Cartagena favorecen la abundancia de cultivos tanto de almendro y algarrobo como de olivo. Además, salpicados por el terreno, encontraremos las fantásticas higueras cartageneras que proporcionan un rico fruto (brevas e higos) durante el periodo estival e incluso otoñal.

PAISAJE VOLCÁNICO

Otras de las muchas cosas que pasan desapercibidas de esta zona son los numerosos

volcanes y estructuras volcánicas presentes de forma difuminada por su extenso territorio. Estos enclaves volcánicos poseen una edad geológica de 2,4-2,8 millones de años.

TESOROS OCULTOS. GARBANCILLO DE TALLANTE

Los basaltos alcalinos del Campo de Cartagena esconden una singular especie, conocida como Garbancillo de Tallante (*Astragalus nitidiflorus*). La especie fue descrita por los botánicos Francisco de Paula Jiménez Munuera y Carlos Pau en el año 1910. Desde entonces, no se volvió a saber nada sobre esta especie, por lo que en 2003 fue declarada como especie extinta. En 2004, después de haber estado desaparecida durante 95 años, fue redescubierta por el botánico Sergio Martínez Mendoza, encontrando un único ejemplar en el Cordel de Perín (Pérez Bajos). A partir de su redescubrimiento se iniciaron los primeros estudios científicos sobre la especie, que como resultado se identificaron alrededor de 150-200 individuos reproductores, fragmentada en 4 subpoblaciones: El Cabezo Blanco, El Cabezo Negro de Los Pérez, Los Pérez Bajos y El Cabezo Negro de Tallante.

ENTIDAD DE CUSTODIA DEL GARBANCILLO

La Entidad de Custodia del Territorio para la Conservación del Garbancillo de Tallante, sirve para promocionar el conocimiento de los recursos naturales, productos locales, los servicios ambientales y establecimientos que se disponen en el área de distribución del garbancillo.

Gracias al proyecto LIFE+ del Garbancillo de Tallante se desarrollarán acciones de custodia del territorio durante 4 años en el campo de Cartagena, concretamente coincidiendo con el área de distribución y zona de influencia de *Astragalus nitidiflorus*: Tallante, Los Puertos de Santa Bárbara, y el entorno rural de la zona.

Molino Zabala



Paisaje Volcánico



Ceña de los Marines



Garbancillo Basaltos

